

Harriet Taylor Mill (1807-1858)

"Negamos que una parte de la especie humana decida por la otra parte, o que un individuo decida por otro cuál es `su lugar'. El lugar de todos los seres humanos es el más alto y amplio que sean capaces de alcanzar, esto no es posible sino con una completa libertad de elección"

<sup>&</sup>lt;sup>10</sup> Harriet Taylor Mill

## Su vida

Harriet Taylor nació el 8 de octubre de 1807 en Londres. A los 18 años contrae matrimonio con John Taylor, un acaudalado hombre de negocios. Con él tuvo tres hijos, siendo su hija Helen Taylor una reconocida activista a favor del sufragio femenino.

Tanto John como Harriet pertenecieron a la Iglesia Unitarista, en donde desarrollaron puntos de vista políticos radicales. Llegaron a ser buenos amigos de William Fox, uno de los primeros luchadores en favor de los derechos de las mujeres. Así, Harriet se movía en círculos politizados cuando conoció, en 1830, a John Stuart Mill. Harriet se sintió atraída por Mill, el primer hombre que la trató como una igual en el plano intelectual. Mill, por su parte, quedó absolutamente impresionado con Taylor, una mujer a la que le podía pedir que leyese y le comentase el último libro en el que estaba trabajando.

La relación de Taylor con su marido se empezó a deteriorar, separándose de él en 1833. Harriet se mudó de casa y Mill la visitaba los fines de semana. Aún así, la relación fue mal vista, costándoles el aislamiento social.

## "Fílósofa, femínista y luchadora por los derechos humanos; no se dejó eclípsar por la reputación de su marido"

En los años siguientes, Harriet y Mill intercambiaron puntos de vista sobre sus trabajos y, por tanto, sobre su concepción del matrimonio y de los derechos de la mujer. Estos trabajos muestran cómo la opinión de Harriet era mucho más radical que la de Mill. Así, Harriet se sintió atraída por la filosofía socialista que había promovido Robert Owen. En sus publicaciones Taylor fue muy crítica en la degradación que supone, para las mujeres, ser dependientes económicamente de los hombres, llegando a exigir que esta situación sea cambiada mediante la promulgación de nuevas leyes sobre el matrimonio. Mill compartía la opinión de la igualdad de derechos, haciendo hincapié en este aspecto y no tanto, en el tema de la independencia económica. Aunque Mill siempre fue partidario del sufragio secreto, algo que no convencía a Harriet, pues temía que la gente votase en función de sus propios intereses y no en función de los de la comunidad.

Excepto por unos pocos artículos que aparecieron en *Unitarian Journal*, Taylor no publicó sus trabajos en vida, aunque sí se ha hecho posteriormente. Taylor leyó y comentó todas las obras de John, siendo reclamada por él como coautora de sus libros y artículos. Llegaron, incluso, a ser publicados artículos escritos por Harriet pero firmados por Mill. Eran artículos en los cuales abogan por nuevas leyes que protejan a las mujeres de sus maridos violentos.

John Taylor murió en mayo de 1849. Harriet decidió esperar dos años para contraer matrimonio con Mill. En 1858, Harriet muere de tuberculosis, dejando tras de sí el legado de una de las primeras feministas.

## Su obra

Harriet Taylor escribió varios ensayos, pero pocos llegaron a ver la luz en vida porque muchos de ellos no estaban destinados a publicarse. Por ejemplo, su *Ensayo sobre el matrimonio* (1834) sólo estaba dirigido a Mill.

Su obra se centra en el deseo de establecer la igualdad definitiva entre hombre y mujer en educación, matrimonio y ante la ley. A esto se podría añadir la lucha por permitir el voto a las mujeres. Es evidente que sus ideas influyeron fuertemente en el feminismo de John Stuart Mill, algo que él mismo declaró principalmente en *La esclavitud femenina*, pero las ideas de Harriet serían más radicales que las de su segundo marido, e incluso llegó a aproximarse al socialismo. Gran parte de sus trabajos consistieron, fundamentalmente, en leer, comentar y criticar las obras de John Stuart Mill. Por eso, la posible influencia y coautoría entre las obras de ambos ha causado cierto escepticismo y controversia principalmente entre los seguidores de Stuart Mill, dando lugar a poder encontrar escritos de ambos en *Obras completas de Harriet Taylor Mill*. Aún así, escribió conjuntamente con Stuart Mill, *Principios de economía política* y *Sobre la libertad*.

Algunos de sus escritos más importantes fueron poemas, comentarios de libros o ensayos; algunos de estos últimos fueron publicados en la revista *Monthy Repository* en 1830, cuando el ya citado W. J. Fox era editor y existía aún poco contenido de tema filosófico. En una bibliografía compilada por John Stuart Mill, escribe que algunos artículos de periódicos fueron escritos por ambos.

El trabajo principal de Harriet, *La emancipación de las mujeres* se publicó en la *Westminster Review* en 1851, aunque firmado por John Stuart Mill. En él promueve que las mujeres accedan a los mismos trabajos que los hombres y que mujeres y hombres no vivan "en esferas separadas". Multiplicó además las cartas al director en que protestaba contra las desigualdades de género o las brutalidades conyugales, apenas castigadas por los tribunales.

La actividad política y filosófica de Harriet se mantuvo intacta hasta su muerte con un tema fundamental: el problema de la libertad y la igualdad para las mujeres.

## Obras recomendadas

- La emancipación de la mujer
- Principios de economía política (1848)
- *En libertad (1859)*